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文体新闻 A25体育

! ! ! !上海男篮昨晚在主场以 !!"比
!"!击败江苏同曦后，已连续两场
得分达到或超过 !!"分。这在上海
男篮近几年的比赛中很少见的。上
海队一直被认为是攻弱守强的球
队，近几个赛季平均每场得分都在
!""分以下，而本赛季开赛以来，两
轮平均得分高达 !!#$%分，给人面
目一新的印象。
激活全队的，是有“弗神”之称的

新外援弗雷戴特。他继上一场拿下
&'分后，昨天又砍下 &&分，成为新
赛季开赛以来的得分王。在他的带动
下，全队的进攻节奏明显加快，一到
前场，所有的人几乎有空位就果断出
手，全队的命中率在比赛中虽有起

伏，但上海队的球员一直坚持这种打
法，两连胜已让球员更加自信。
昨天一开场，上海队就在三分

线外连续出手，曾文鼎、卢伟和弗雷
戴特的 &个三分球全部命中，让场
上球迷兴奋不已。由于弗雷戴特有
着很强的突破能力，上海队的进攻
在他的带领下，非常流畅。
“要相信自己，有机会就投！”这

是主教练刘鹏赛前对队员特别强调
的。采取这种类似“跑轰”的打法，是
刘鹏根据本赛季球员的新变化制定
的战术。“我们今年夏训练得不错，
大家的战术配合能力和个人进攻能
力都有提高。我们队现在投手是不
少的，刘晓宇、卢伟都很出色，其他

球员也有进步。”
这两场比赛也可以发现，蔡亮、

曾文鼎的远投也成功率较高，而高
中锋张兆旭也开始在接近三分线的
位置出手，昨天这样的较远距离中
投，他命中了两个。季前赛有一场比
赛，他的中投竟 #投 %中。
刘鹏说：“本赛季的两外援也特

别能投，小外援弗雷戴特的能力大
家都看到了。以前我们的大外援往
往得分能力不是很强，这一次有了
改变。亚布塞莱这两场投中 (个三
分球，命中率也很高。”
或许，高得分将是上海男篮在

新赛季中的新常态。
本报记者 王志灵

上海男篮!特别能投"取两连胜

高得分能否成为新常态

谁宠坏了“弃鞋闹剧”的制造者
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! ! ! ! )*+ 赛场的“球鞋风波”又闹
大了。从 ,*+回来代表广东队的第
一场比赛，易建联便上了各大网站
体育版块的头条。让他成为焦点的
不是在球场上的出色表现，而是那
双没穿鞋子在球馆走动的脚和留在
场上篮架下的鞋！

为何敢公开叫板
在中国篮协本赛季三令五申要

求球员必须穿联赛赞助商李宁品牌
球鞋的情况下，易建联昨天竟上演
了一场“弃鞋闹剧”：他在第二节比
赛刚开始不久，突然在篮下脱掉了
自己的李宁球鞋，将鞋子留在场上
随后径直走到了替补席。
虽然阿联赛后称这样做的原因

是对新鞋子不适应，脚有伤没办法。
但他在全场观众的注视下“光脚”
（袜子当然是穿的）走出比赛场地，
无疑是向大家表明对篮协新规定的
不满。在前几个赛季，他曾被允许贴
去商标穿个人赞助商的鞋。而新赛
季，每年花 &个亿赞助 )*+的李宁
公司不想再让步了，要求各方严格
按照赞助合同办，不再让部分国手
享受比赛用鞋方面的特殊政策。
阿联明知有新政策，为何还敢

冒着被禁赛处罚的危险公开对抗？
或许，他坚信他可以受到特殊照顾。
事实也是这样，当场的技术代表和
裁判昨天是让步了，他最终还是像

上个赛季一样，穿着自己赞助商的
鞋、贴去商标后上场打完了下半场
的比赛。
当时大家并不知道那双贴去商

标的鞋究竟是李宁品牌的还是个人
赞助商品牌的，赛后广东宏远俱乐
部总经理胡志强在接受媒体采访时
透露了真相：“易建联在比赛开始之
后出现了原来老伤的情况，他坚持
不下去，所以就跟中心沟通，为了这
场比赛的完整性，最后还是让他暂

时穿原来定制的鞋完成比赛。”据称
这是易建联和比赛监督、技术代表
在中场休息时协商的结果。

为何会网开一面
问题就来了。昨天篮协还因首

轮比赛的球鞋风波，发文通报批评了
了周琦等 &名在首轮比赛中没有按
规定使用指定赞助商鞋袜的球员，并
称以后再有违规将被禁赛一场，昨天
为什么最终就网开一面了呢？即使是

临时网开一面，这也是明显违反篮协
规定的啊，当场执法的裁判和技术代
表为何就可以执法违法呢？如果易建
联怕受伤，完全可以不上场啊。没有
他，比赛真的就不完整了？
应该说，中国篮协这几年对大

牌球员网开一面、有法不依、违规不
究的做法，宠坏了这些球员。就拿易
建联回归 )*+来说，按道理他已过
了 )*+球员注册的最后期限，就不
能回 )*+打球，现在，他被特批可

代表广东队出战。之前也有大牌球
员在 )*+注册截止日前没谈好合
同，过了注册期限最终照样能上场
打球。上赛季影响这么坏的辽宁球
员殴打四川球迷事件，也拖了几个
月才出禁赛处罚。按道理，篮协当初
就应该对有关球员禁赛一定场次，
主力球员因此不能代表国家队出战
奥运会也应在所不惜。

为何要自己打脸
篮协以往有法不依的情况还有

很多，这从某种程度上鼓励了一些
)*+大牌球员敢于去违规。易建联
昨天“光脚”闹了一闹，最终不还是
如愿了？至少昨天是这样的。

现在还不知道最终的让步，是
当场技术代表和裁判的临时决定，
还是真的是中国篮协高层的意见。
如果只是裁判和技术代表的临时决
定，那还稍好一些，篮协可对此追加
处罚；如果中国篮协真的让易建联成
为本赛季唯一可使用个人赞助商球
鞋的特殊球员，那连续为球鞋问题发
文的中国篮协，不是在打自己的脸
吗？按篮协有关规定，易建联昨天的
行为将会受到禁赛几场的处罚的。
昨天在赛场上发生的“弃鞋闹

剧”，严重损害了 )*+的形象，易建
联难辞其咎。但易建联为何敢公开
向篮协叫板，中国篮协也应该好好
反思。)*+的各项规章制度已越来
越完善，但如果执行不坚决，那
)*+的各种乱象，将会越演越烈。

本报记者 王志灵


